

**Correos.—SALIDAS.**  
 Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca.»  
 Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

# EL BIEN PUBLICO.

**Correos.—ENTRADAS.**  
 De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.»  
 De Barcelona y Alcudia los juéves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## FRANCIA.

Nuestros lectores comprenderán que debemos extendernos en la reseña de las acaloradas sesiones de las Cámaras francesas, porque allí reside el interés político del momento. Cada día son mas graves las noticias. La Agencia Fabra se hace eco de los rumores de suspension de las sesiones. El «Centro Telegráfico asegura que el ministro Mr. Fourtou habia declarado que el mariscal, ni se sometia ni dimitia, palabras que no hemos encontrado en el fiel extracto trasmitido á «El Imparcial».

De todos modos, perdida ya toda esperanza de inteligencia, solo falta saber de quien es la victoria.

### CÁMARA DE DIPUTADOS.

Sesion del dia 14.

Abierta á la hora reglamentaria, se aprueba el acta de la anterior y continúa el debate pendiente contra la proposicion de Mr. Grevy. Ocupa la tribuna,

Mr. Fourtou: Comienza diciendo que abordará con franqueza lo que hay de injurioso en la proposicion que se discute contra la autoridad y la persona de los ministros, porque, declárese lo que se quiera acerca de esa intervencion de los gobiernos en las luchas electorales, la verdad es que todos los partidos políticos la han condenado siempre cuando estaban en el poder.

La defendió Casimiro Perier; la defendió el conde de Montalivel; se sirvió de ella Ledru Rollin mandando apoyar á sus candidatos: la ha usado la revolucion: la ha usado el imperio, y el mismo jefe del gabinete anterior, Mr. Jules Simon, tuvo que admitirla por consideraciones especiales, dando lugar á que su correligionario de hoy, Mr. Gambetta, dijera que si los prefectos habian de apadrinar determinadas candidaturas é imponerlas al cuerpo electoral, valia mas y era mas franco que se hicieran elegir ellos mismos.

Aduce algunos datos en apoyo de su opinion para probar que la intervencion del gobierno en las elecciones era necesaria ahora, porque en el año de 1876 muchos candidatos obtuvieron el voto de sus comitentes amparándose del nombre y de la política del mariscal, y habia que saber, cuando se trataba de dar solucion á un conflicto entre el mariscal y la Cámara disuelta, cuáles de aquellos diputados eran verdaderamente afechos á la política del presidente de la república, para distinguirlos de los que solo usaron de este disfraz como un medio de triunfo.

Los conservadores hemos hecho todo genero de sacrificios en pró de la conciliacion, despreciando los ataques que nos dirigiais en vuestra prensa y en vuestras reuniones. Cuando para dar cimiento á las instituciones actuales se creyó necesario un gobierno de transaccion, nadie estuvo tan dispuesto como nosotros á transigir; y dimos nuestro apoyo á aquel gobierno, reservando para el dia de la revision el volver por la integridad de nuestros principios. Desconócense las garantías de aquel pacto, y los conservadores se contienen en los límites de la más esquisita prudencia; llama el mariscal al poder á la izquierda, los conservadores olvidan todos sus agravios, y perseveran en la política conciliadora que se habian propuesto.

Pero ante la presion ejercida por la mayoría del Congreso sobre aquellos ministerios, no podíamos menos de invocar la autoridad del jefe del Estado

contra los peligros del radicalismo, á los cuales se nos arrastraba; y no era mucho que creyéramos en ellos nosotros, cuando se nos adelantaba á señalarlos desde la prefectura del Sena el mismo Mr. Renault, á quien contesto. (Risas en la izquierda.)

Lo afirmó y lo demuestra el programa dirigido por los socialistas al cuerpo electoral en vispera de la última lucha.

Mr. Gambetta: ¿Cuánto ha tenido que deducirse de los fondos secretos para pagar ese programa?

Mr. Fortou lee el documento á que ha hecho referencia.

Mr. Gatineau (de la izquierda) le interrumpe.

El presidente llama al orden al interruptor.

Mr. Fourtou recuerda la conducta y las amenazas del alcalde de París Bonet Duverdiere, é insiste en que no podia negarse la existencia de un grave peligro social. En Montluçon se han dado vivas á la Commune, y veinte departamentos han repetido estas manifestaciones demagógicas.

Mr. Chantemille: Es absolutamente falso. (Aplausos en la izquierda.)

El presidente: ¡Orden!

Mr. Fourtou: Sostengo que esas manifestaciones se han repetido en veinte departamentos.

El gobierno no teme á la luz que pueda brotar del exámen de sus actos; antes, por el contrario, está seguro de que ese exámen pondria en evidencia que quien ha oprimido y cohibido la libertad del sufragio es la oposicion.

Rechaza la informacion que se propone, porque en su sentir no descubriria mas que delitos imaginarios. Si creéis sinceramente que se han cometido abusos dignos de castigo, denunciadles al poder judicial; pero no pretendais erigiros vosotros mismos en jueces, porque no cabe en la naturaleza humana que falle con imparcialidad una mayoría que es parte en el proceso.

Si la Cámara aprobase la proposicion de Mr. Grevy, violaria las leyes constitucionales, invadiria las atribuciones del Senado y perturbaria las funciones de todos los poderes.

Haciéndose cargo de la acusacion que se ha dirigido al Gobierno por haber permitido el uso del papel blanco reservado para los anuncios oficiales en la propaganda de las candidaturas, dice que el Gobierno no niega el hecho, pero que hace de él mas bien un título de sinceridad que motivo de censura, porque ha preferido sostener francamente las candidaturas de sus adictos, á usar de otros procedimientos menos nobles.

Defiende las destituciones de funcionarios públicos, como un derecho de legítima defensa por parte de los Gobiernos, que si no tienen el de imponer á sus agentes determinadas opiniones, tienen por lo menos el de exigirles que no sean hostiles á su política.

La prueba de que aun en esto hemos procedido con moderacion es que hay municipio donde se cuentan hasta noventa y cinco funcionarios públicos, y, sin embargo, el candidato oficial no ha obtenido mas que 18 votos. (Risas.)

Devolviendo á las oposiciones los ataques que por este concepto dirigen al Ministerio actual, recuerda que el Gobierno del 4 de Setiembre usó con largueza de ese derecho de destituir empleados; que, léjos de parecer excesiva la dictadura que ejercia, se le invitaba á robustecerla y aumentarla, habiendo lle-

gado, bajo la influencia de aquellas corrientes de la opinion, á proscribir á un partido entero de la lucha electoral.

La oposicion—añade—no ha perdonado medio de influir en el ánimo de los electores: ha procurado intimidar con amenazas á los funcionarios administrativos; ha expulsado obreros de las fábricas; ha sembrado de agentes los departamentos; ha extraviado al país, y no ha retrocedido, por fin, ni aun ante el peligro de concitar una guerra, apelando á las preocupaciones que respecto de nuestra política pudiera haber en el extranjero.

¡Querida Francia! (Aplausos en la derecha. Murmullos.)

¡Tus propios hijos han especulado con tus tristezas! (Nuevos aplausos en los bancos de la derecha; risas y murmullos en la izquierda.)

Thiers dijo, al disolverse la Cámara anterior, que con paciencia se vencerian todas las dificultades. Yo creo lo mismo. Francia se ha dividido en dos grandes parcialidades casi iguales; busquemos un lazo que las una.

Si los votos de la oposicion no se dirigen contra el Mariscal, si se quiere que continúe en su puesto, si no hay propósito deliberado de crearle compromisos ni de obligarle á la dimision, sino hay empeño en provocarlo y no se lo provoca, su nombre será el lazo que buscamos y la mejor garantía para el porvenir.

Mr. Perier lee una circular publicada en los comienzos de la monarquía de Luis Felipe, por el ministro Casimiro Perier, su abuelo, en que, proclamando la verdadera doctrina constitucional, se declara que ningun interés público debe ser sacrificado á cálculos electorales, y que ningun funcionario debe al Gobierno cuenta de sus votos.

M. Ferry (Julio).—He oido al señor ministro del Interior, con verdadera tristeza, no tanto por lo que ha dicho, como porque su presencia en ese banco es un ultraje á la voluntad del país. Faltábale todavía esta nueva ofensa, que le inferis dirigiéndoos á él; pero temed que Francia os aplaste bajo sus pies, como ha aplastado siempre á sus opresores.

El país sabe ya lo que le cuestan los candidatos oficiales: lo sabe y se avergüenza de ello.

No incurriré en la puerilidad de defender á la mayoría contra la grotesca imputacion que se nos dirige, de que la presion electoral ha partido de los republicanos, á quienes periódicos oficiales, como el «Boletín de los Ayuntamientos», colmaron de injurias y de calumnias sin permitirles la defensa.

Ninguno de nosotros se ha servido del nombre del mariscal Mac-Mahon para ganar sufragios. Eso no lo han hecho mas que los legitimistas, los imperialistas y los restos del orleanismo, sin que uno solo de estos candidatos que afectaban sostener la política del presidente haya ofrecido respetar la república amenazada.

Os habeis declarado enemigos implacables de la democracia, y el sufragio denuncia vuestra política como perturbadora en el orden interior y como peligrosa para la paz. Porque los compromisos del Gobierno, sus alianzas con partidos hostiles á las instituciones vigentes y al espíritu del siglo, nos colocarían en una situacion gravísima respecto del extranjero. Mientras toda Europa sanciona la unidad de Italia y los hechos allí consumados, nuestros clericales la amenazan con la espada de Francia para

el día de su triunfo. Y aunque ante la alarma de otros gobiernos... (Protestas en la derecha) hayais desmentido esos fines ocultos de vuestra política, y se niegue que exista contra ellos una alianza entre Italia y Alemania, es indudable que hay compromisos, solemnemente concertados, para el caso de que prevalecieran en Francia las aspiraciones del clericalismo.

Mr. París, ministro de trabajos públicos: Id á repetir eso en la tribuna alemana.

El duque Decazes, ministro de Negocios extranjeros: Lo que estais diciendo es contrario á la verdad.

Mr. Ferry lee un periódico que lo afirma.

Mr. Robert Michel: Eso lo ha escrito un redactor de la «Republique.»

Mr. de Cassagnac (hijo): El orador es un agente del extranjero.

El presidente: Llamo al orden á Mr. de Cassagnac.

Mr. de Cassagnac: Llamad á Mr. Ferry al pudor patriótico. (Rumores).

Mr. Ferry: Sí, el triunfo de los clericales envuelve un gran peligro para Francia.

La informacion que sostenemos no es, como se quiere hacer creer, un acto contrario á las leyes constitucionales ni á las prácticas parlamentarias.

Como ha dicho antes de mí un orador eminente, se apoya en el derecho que tenemos á examinar la validez de nuestros poderes y en el de acusar á los ministros responsables, del último de los cuales tal vez nos veamos precisados á usar.

Invoca en apoyo de su opinion lo que repetidamente manifiesta un periódico de tanta autoridad como el «Times,» el cual considera que la proposicion de Mr. Grevy no perturba en modo alguno las funciones naturales del sistema representativo.

El gobierno actual—añade—ha escedido á todos los anteriores en el sostenimiento de candidaturas oficiales que el mismo Mr. Baragnon, á quien ayer oíais, combatió enérgicamente en otro tiempo.

No sois en esto más que un remedo del ministro Polignac, que recomendaba en documentos públicos la libertad electoral mientras reservadamente ponía en juego todos los resortes del poder para anularla.

Habéis comenzado por impedir la propaganda legal de las ideas.

El duque de Broglie, presidente del Consejo de ministros: Lo que hemos impedido es la propaganda del delito.

Mr. Ferry: Habéis restablecido la censura, condenada en tiempos de la monarquía. Habéis hecho una guerra implacable á todo lo que no era vuestra política y vuestros amigos.

Habéis procesado á multitud de candidatos de oposicion, mientras que, con manifiesta violacion de las leyes, permitíais á los vuestros que fijaran sus nombres en los sitios y en la forma y hasta en el papel reservados para los documentos oficiales.

No hemos sido nosotros los primeros en dar á las últimas elecciones el carácter de un plebiscito, se lo han dado antes el gobierno y el mismo presidente de la república, pero haciéndolo á reserva de no someterse á él si le fuera adverso, ni retroceder un solo paso en esa política funesta, proclamada con un lenguaje verdaderamente faccioso en documentos que todos conocemos. Pues bien: el plebiscito está ya pronunciado. (Aplausos en la izquierda y en el centro. Protestas en la derecha. El presidente invita al orador á que retire la palabra. Mr. Ferry la retira con frases que provocan nuevos murmullos. El presidente le reconviene).

Mr. de Cassagnac (hijo): No basta eso: pido que se le llame al orden.

El presidente: La presidencia no admite ingerencias de nadie en la direccion de los debates.

Mr. Ferry rechaza el argumento empleado ya por dos oradores de la derecha respecto á que la informacion parlamentaria equivaldria á sobreponerse uno de los poderes del Estado á todos los demás.

Si por ese temor, dice, no se pudiera condenar y derribar un ministerio, y tuvieran que humillarse las Cámaras ante el Poder ejecutivo, ¿qué seria del sistema parlamentario?

Hablaba hace poco el ministro del Interior, del programa de los socialistas. Bien puede conocerlo, porque todo el mundo sabe que eso es obra de la policia.

Mr. Cailloux, ministro de Hacienda: No; es el programa de Mr. Duverdier.

Mr. Ferry: Aconsejais al mariscal que desprecie el veredicto de la nacion. ¡A! Si Francia lo consintiera, seria en verdad digna de la dictadura que pesa sobre ella.

Le excitais en vuestros periódicos á que dé un golpe de Estado, y entiendo que podria considerarse como un golpe de Estado la segunda disolucion de esta Cámara en las circunstancias actuales.

¡Francia no lo sufrirá jamás, porque como ha demostrado en la admirable historia de los últimos seis años, quiere y debe ser soberana. (Murmullos de desaprobacion en la derecha).

El presidente: Esos murmullos son atentatorios á la soberanía de la nacion. (Protestas y reclamaciones en los bancos ministeriales).

Mr. Ferry: La democracia, que ha dejado de ser idealista para ser práctica y gubernamental, conserva sobre todo, y con más fervor que en ninguna otra cosa, su fé en el sufragio.

Mr. Laroche-Louvert: Y en la Commune...

El señor presidente: Estais injuriando á la nacion.

Mr. Ferry: Mientras el pueblo, aquel pueblo antes tan turbulento, va aficionándose al imperio tranquilo de las leyes, y le rinde culto respetuoso, vosotros, los conservadores, que pretendéis ser los depositarios únicos del buen sentido de gobierno, las atacais con todo género de armas y venís á ofrecernos por espacio de seis meses ejemplos de arbitrariedad pocas veces conocidos.

La prolongacion del actual estado de cosas, fruto de vuestra resistencia, compromete todos los intereses del país.

Hoy mismo teneis cerca de vosotros 100,000 obreros sin trabajo. Todos podemos admirar la quietud y la resignacion con que sobrellevan su suerte, en prueba de cómo va educándose y perfeccionándose nuestro pueblo en la práctica de las libertades; pero miráos bien antes de rebelaros contra su veredicto inapelable, porque al fin tiene sangre en las venas...

Resistir es comprometer la paz, el orden y el progreso que veníamos gozando, y contraer una tremenda responsabilidad que la pátria y la historia exigirian con su justicia inexorable. Mantenerse más tiempo en el poder, despues de condenados por la opinion, es jugar con el porvenir de Francia. (Aplausos en la izquierda y en el centro).

Mr. Espuller, haciéndose cargo de una interrupcion de Mr. Mitchel, niega, como redactor de la «Republique,» que se escriba al extranjero desde las oficinas de este periódico.

Mr. Robert Mitchel insiste en sus afirmaciones.

Mr. Target: ¡Mentís!

Mr. Robert Mitchel: Hay documentos oficiales que prueban lo que digo.

Mr. Gambetta: Eso no es exacto... Interrupciones. Mr. Cuneo d'Ornano pronuncia algunas frases inconvenientes, y es llamado al orden.

Habiendo trascurrido las horas de reglamento, se levanta la sesion.

## Correo de hoy.

Madrid 19 de noviembre.

Hablando en términos militares puede decirse que los sucesos de que fué teatro el Real de esta corte la noche del sábado han operado una diversion en el ejército de los políticos, pues hace dos días que no se habla de otra cosa, y aunque ya estamos acostumbrados á que los incidentes de nuestros espectáculos públicos tomen las proporciones de acontecimientos políticos, afortunadamente esta vez no lleva traza ni aun de que suceda lo que este verano con ocasion de los jardines del Buen Retiro y creo que si no del todo satisfactoria tranquilizará al menos la resolucion del empresario de devolver el dinero á los abonados que lo deseen porque no estén satisfechos con las condiciones del espectáculo y con las que promete para dentro de poco.

He dicho que no es esto enteramente satisfactorio, porque no se deja á salvo el derecho de los abonados para las temporadas sucesivas, derecho que es aquí tan preciado que ha dado motivo á pleitos ordinarios; por esta razon es de temer que mañana haya algun nuevo desorden que seria bueno evitar del único modo posible, que es haciendo los esfuerzos necesarios para que los artistas estén á la altura del primer teatro lírico de España.

Fuerza ha sido hablar de este asunto, pues lo es de todas las conversaciones, lo cual demuestra lo que es nuestro carácter, que como tengo tantas veces dicho necesita como cosa indispensable tener algo que le ocupe y apasione; lástima que se empleen tantos tesoros de actividad intelectual en cosas de tan poca monta, pero al fin es menos malo que cuando se emplean en cosas funestas, lo cual es frecuentísimo en lo que se relaciona ó constituye la vida política.

De la nuestra especial y directamente poco hay ahora que decir, y hasta las idas y venidas de los centralistas han perdido la frecuencia que tenían días pasados, de tal modo que ni siquiera se ha hecho tema de nuevos comentarios la carta del amigo del señor Posada Herrera de que hablé en la mia del sábado. Verdad es que esto consiste en que no puede ser satisfactoria para ese grupo impaciente é inquieto hasta lo sumo y que por tanto á lo que aspira y á lo que tendrá que renunciar al cabo es á que desde el primer día de la reunion de las Cortes se dé al Gobierno un rudo ataque en la eleccion de la mesa, ataque que si no le venza le deje al menos mal parado, porque tanto ó mas que los constitucionales lo que quieren con vehemente afán los centralistas es un cambio de gobierno, y para lograr que caiga el que hoy rige á la nacion harán cuanto haya que hacer; se aliarán con cuantos quieran aliarse con ellos; ofrecerán lo que les exijan, en una palabra justificarán el dicho de Tácito repetido en ocasion famosa por el señor Rios Rosas, «omnia serviliter pro dominatione.»

(«Diario de Barcelona.»)

## DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

París 18.—Es probable que el nuevo gabinete se constituya el mártes.

El «Français» dice que en la recepcion que hubo anoche en el Elyseo, el Mariscal espresó su firme resolucion de permanecer fiel en su puesto de defensa social, pero con la condicion de que el Senado le prestará su cooperacion.

París 18.—Ha fallecido M. Boudet, ex-ministro del interior.

El «Moniteur universel» dice ser absolutamente cierto que el «Journal officiel» anunciará el martes que el mariscal Mac-Mahon ha admitido la dimision á los ministros, pero que no hay nada definitivo en cuanto á la composicion del nuevo gabinete.

El «Moniteur universel» dice que los constitucionales vacilan en aceptar el gabinete proyectado y desearian que el Mariscal fuese hasta el centro izquierdo. El Mariscal no parece estar muy dispuesto á seguir su consejo.

Dado este estado de los ánimos y de las cosas, no es de estrañar, añade el «Moniteur,» que de nuevo se hayan echado á volar los rumores de la dimision del Mariscal.

Constantinopla 18.—Un despacho oficial publicado hoy aquí, dice que los turcos han desalojado á un destacamento ruso de caballería que habia ocupado á Berhowat.

El general Mehemet-Alí-bajá, despues de haber inspeccionado á Nich y Charkeni regresó el viérnes último á Sofia.

Habana 18.—El coronel mejicano Villarreal ha pasado la frontera de Méjico que linda con los Estados-Unidos, para provocar un pronunciamiento en favor de Escobedo y de Lerdo de Tejada.

París 18.—Un despacho oficial de San Petersburgo dice que los rusos han tomado por asalto la plaza de Kars despues de un encarnizado combate que empezó ayer á las ocho de la noche y terminó á igual hora de la mañana de hoy.

Lóndres 19.—Los periódicos ingleses se ocupan hoy detenidamente de la toma de Kars por los rusos.

Dicen que este acontecimiento se relaciona en extremo con la cuestion relativa á los intereses ingleses en Oriente y escitan al gobierno británico á inspirarse en el mas puro patriotismo y á obrar conforme exigen los intereses de Inglaterra y de la India.

Berlin 19.—El asalto de Kars, que duró toda la noche del sábado al domingo, ha costado grandes pérdidas por una y otra parte. Los turcos se batieron con gran empeño defendiendo sus fortificaciones palmo á palmo.

Los rusos atacaron con grande arrojo, teniendo pérdidas sensibles y numerosas.

San Petersburgo 19.—El general Skobeleff está herido, aunque ligeramente.

Constantinopla 19.—Han terminado las elecciones en Turquía para la Cámara de diputados

El resultado total aquí es de cuatro cristianos y seis mahometanos elegidos.

París 20.

El Vaticano ha decidido que las potencias no podrán ejercer el derecho de voto en la eleccion pontificia, declarándose independiente en esta cuestion.

El ministerio dimisionario ordenó á los funcionarios que d satendiesen á los individuos de la comision parlamentaria de informacion, aun en el caso de aceptarse la dimision al ministerio.

Se desmiente la noticia de la toma de Antivari por los montenegrinos, quienes continúan el bombardeo de dicha plaza.

Los turcos han penetrado en Glavaniskaheda, Austria, saqueando las casas de dicha poblacion.

Don Carlos vive de incógnito en París.

La comision de presupuestos se compone de los señores Gambetta, Carnot, Bardoux, Allain-Targé, Floquet, Guyot, Ticard, Feray, Waddigton, Minier y otros republicanos.

Dícese que el «Diario Oficial» publicará mañana el nombramiento del nuevo ministerio compuesto del siguiente modo: señores Delsol ó Depeyre, jus-

ticia; Welcha, interior; Barbie, instruccion pública; general Rachebue, guerra; Dubuy, obras públicas, almirante Gicquel des Touches, marina; Montgolfier, comercio.

La mayoría del Senado se reunió ayer y vuelve á reunirse hoy á las diez.

En la Cámara de diputados M. Belhmont ha leído á nombre de la mayoría una declaracion diciendo que en vista de las doctrinas espuestas ayer en el Senado por el duque de Broglie, la Cámara desea de poner á salvo su dignidad y resuelta á sostener la integridad de sus decisiones y prerogativas contra toda usurpacion de sus derechos, pide que se suspenda la aprobacion del acta de M. Reille, subsecretario del ministerio del Interior, hasta que la comision de investigacion haya examinado la parte que M. Reille haya tenido en las candidaturas oficiales, haciendo estensiva esta providencia á las autoridades que estén á sus órdenes.

La Cámara ha aprobado la suspension del acta de M. Reille por 297 votos contra 210.

Un diputado de la izquierda ha dicho que el ministerio del 16 de mayo ha dejado de existir y ha pedido en vista de la falta de un gobierno regular que se aplaze para mañana la sesion.

M. Caillaux ha dicho que el ministerio ha hecho dimision, pero que ha quedado al frente de los negocios hasta su reemplazo por un gobierno regular.

La Cámara ha decidido por 233 votos contra 231 aplazar las sesiones y ha fijado la próxima para el juéves.

En el Senado ha continuado la discusion de la ley de Estado mayor sin incidente alguno.

La Cámara de diputados ha elegido la comision de presupuestos compuesta toda de individuos de la izquierda. En las secciones algunos individuos de los grupos de la derecha han preguntado si la mayoría votaria inmediatamente las contribuciones directas. M. Gambetta ha contestado que esto dependeria de las circunstancias.

París 21.

La «Republique francaise» dice que en vista de las pretensiones del Senado y de la negativa del presidente á cambiar de política, la Cámara tiene el deber de negarse á votar los presupuestos. No haya presupuestos, añade, hasta que la mayoría tenga un ministerio al que pueda dar su confianza.

El «Standart» insta al gobierno para que obre con arreglo á las declaraciones hechas por lord Derby relativas á los intereses ingleses.

El general Melikoff ha partido para ir á mandar el ejército que sita á Erzerum.

La «Gaceta de la Alemania del Norte» rechaza a idea de una mediacion prusiana como incompatible con la amistad de Prusia y Rusia.

Versalles: La sesion de la Cámara de diputados ha sido borrascosa. La comision de presupuestos se ha negado á aprobarlos hasta que se constituya un nuevo ministerio. Es probable que para formalo se nombre á M. Welche, ministro del interior; á M. Pouyer-Quertier, de hacienda; al general Rochebonet, de la guerra; á M. Derpeyre, de Justicia; á M. Batbie, de instruccion pública; á M. Banneville, de Estado; á M. Dupuy, de comercio; á M. Montgolfier, de obras públicas; y al almirante Gicquel des Touches, de marina.

## Crónica Local.

A las tres de la tarde ha fondeado el vapor-correo «Puerto-Mahon» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

DE BARCELONA.

D. Juan Biale.—Pelegin Rita.—B. Tudury presbítero.—Lorenzo Neto.—Mariana Neto.—Juan Tu-

dury.—Francisco Facis.—Miguel Orfila.—Francisco Samaria.—Rosa Mars y su hija.—Lucía Vidala é hijo.—Antonio Jener.—María Alimundo.—Rita Vallory.—Simon Frau.—Total 17 pasajeros.

DE ALCUDIA.

Mr. Miguel Despouy.—Jacos Uzac.—D. Antonio Ramis.—Miguel Martí.—Juan Ginart.—Ramon Baez.—Miguel Salom.—Feliciano Fuster.—Juan Albertí.—Total 9 pasajeros.

\* \* \*  
El vapor «José Barón» llegó sin novedad a la Habana el dia diez y nueve del actual.

\* \* \*  
El martes quedó instalada en Villacárlos la Junta municipal para la formacion del censo, habiendo dividido el distrito en seis secciones, cuyas comisiones nombrando en el acto sus presidentes y secretarios, empezaron los trabajos preparatorios.

De sentir es que el censo no se hubiese verificado al menos tres años ha, pues siendo así, no se verian Mahon y Villacárlos en el sensible caso del repartimiento que á entrambos ocupa sobre el impuesto de sal, fundado en una base de poblacion de que desgraciadamente una y otra carecen.

## CORRESPONDENCIAS PARTICULARES

DE «EL BIEN PUBLICO.»

Sr. Director de «El Bien Público.»

Barcelona 21 noviembre 1877.

Muy Sr. mio: La toma de Kars es el principal acontecimiento que ha tenido lugar en Oriente estos dias y del que hablan esta semana todos los periódicos de Europa, estendiéndose en diversas consideraciones y comentarios sobre el sesgo que va á tomar la guerra, dándola los unos por terminada y los otros pos sujeta á nuevas complicaciones que aplazarán indefinidamente dicho término.

Los telégramas de Erzerum dan por seguro que Muktar-bajá está resuelto á defender la plaza, á la que parece se dirige desde Ardahan y Olti el general Aleyman con numerosas fuerzas. Sabida la posicion topográfica de Erzerum, es facil comprender las grandes ventajas que de poseerla sacarán los rusos; siendo algo difícil que tomen la plaza tan pronto como creen algunos periódicos de San Petersburgo, ya que el repetido fracaso obtenido en los ataques dados á la misma ha evidenciado las buenas condiciones de defensa con que cuenta Erzerum.

Continua sosteniéndose Plewna, gracias á las grandes provisiones de toda especie que hay en la plaza, y á la entereza de su gobernador militar Ghazi-Orman-Bajá. Es inminente, con todo, que la rendicion de Plewna se acerca, no cesando el bombardeo de la plaza, segun dicen los telégramas y confirman los números recibidos hoy del *Winer Presse*, periódico muy bien informado de ordinario.

Por fin parece que se va á constituir ministerio en la vecina república; así lo dan á entender al menos los despachos recibidos ayer noche por el cable de Marsella, que presentan la siguiente candidatura como la mas indicada en los círculos oficiales. Compónenla en su mayoría individuos de la derecha, como se deduce de los siguientes nombres: Monsieur Welche para la cartera del Interior; Mr. Batbie, Instruccion pública; Mr. Pouyer-Quertier, Hacienda; Mr. Depeyre, Justicia; Mr. Ranneville, Negocios extranjeros; Mr. Dupuy de Lome, Comercio; Mr. Montgolfier, Obras públicas y Mr. Gicquel, Marina.

Caso de constituirse este ministerio, es evidente que solo será de transicion, pues las actuales circunstancias por que el país atraviesa no permiten otra cosa.

De asuntos locales debo manifestar á Vd. que nuestro ayuntamiento acaba de publicar las actas municipales referentes á la cuestion que se agitó en el seno de dicha Corporacion sobre las denuncias presentadas por el concejal Sr. Comas de Argemir, referentes á la administracion de consumos. En una de mis próximas correspondencias espero poderme ocupar con algun detenimiento de dicho asunto.

Queda á la carga para la Habana, con escalas en Cádiz y en Puerto Rico, el magnífico vapor de este nombre, cuya salida será del 30 de este mes al primero del próximo diciembre.—F. C. B.

## Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 20 de noviembre 1877.

	Queda	
	dinero.	papel.
<b>EFFECTOS PUBLICOS.</b>		
Titulos al portador del 3 p. S con- solidado interior. . . . .	13'02 1/2	13'05 1/2
Id. id. exterior, emi- sion 1867 . . . . .	13'65	13'75
Obligaciones del Estado por ferro- carriles . . . . .	24'50	24'75
Bonos. . . . .	71'00	71'50
Billetes de calderilla . . . . .	97'25	97'50
<b>ACCIONES.</b>		
Banco de Barcelona. . . . .	119'25	119'50
Ferro-carril de Barna. á Francia . . . . .	50'25	50'50
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona. . . . .	71'50	72'00
<b>OBLIGACIONES.</b>		
Ferro-carril de Barcelona á Zara- goza 6 p. S . . . . .	71'40	71'75
Idem 3 p. S . . . . .	36'85	37'15
Ferro-carril de Barcelona á Fran- cia por Figueras. . . . .	50'00	50'15
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra- gona . . . . .	26'50	26'75
Ferro-carril de Córdoba á Málaga. . . . .	21'25	21'75
<b>CAMBIOS.</b>		
	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha. . . . .	48'75	
París 8 » vista. . . . .		5'05 1/2
Marsella. 8 » » . . . . .		5'04 1/2

El 3 por 100 consolidado quedaba á la 10 y media de la mañana de ayer á 13'05 operaciones.

## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

Sta. Cecilia vg y mr.

### CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de los Dolores en la Parróquia de Sta. María.

### Santo de mañana.

S. Clemente papa y mr. y sta. Felicitas.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 22.

De Barcelona en 8 diao Balandra Antonieta p. José Ortega con 5 trips. 1 p. y efs.

Despachados el 22.

Para Ciudadela en lastre Balandra Vigilante p. Franc. Monjo con 4 trips.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

Dia 23.

**SOL.**—Sale á las 6 horas, y 53 minutos de la mañana  
—Pónese á las 4 horas, y 40 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 6 y 46 minutos de la noche.  
—Pónese á las 9 y 51 minutos de la mañana.

### PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 21.—5'25 t.

Mahon 21.—6'24 t.

Los periódicos republicanos franceses declaran se rehusará votar los presupuestos.

Alemania se niega intervenir en la cuestion de Oriente.

El ejército ruso que se encuentra en las inmediaciones de Erzeroum ha sido reforzado siendo inminente la rendicion de aquella plaza.

Interior, 13'10.

Bonos, 72'00.

## Anuncios.

D. José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera

Juez de 1.<sup>a</sup> instancia del Partido de Menorca.

Por el presente hago saber: que el dia veinte y seis de Noviembre próximo y hora de las diez de la mañana se dará principio en la audiencia de este juzgado á la venta y remate, con arreglo á los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la escribania del infrascrito, de las fincas siguientes:

Una casa situada en esta ciudad, calle de Cifuentes numero 3, tasada en cinco mil setecientas pesetas.

Otra en la misma ciudad, calle de las Moreras, numeros 46 y 48, avaluada en cinco mil pesetas.

Otra casa en dicha ciudad, plaza de la Pescaderia, num.<sup>o</sup> 28, justipreciada en mil setecientas cincuenta pesetas.

Otra casa en la propia ciudad, calle Cos de Gracia, num.<sup>o</sup> 2, avaluada en ocho mil pesetas.

Dichas fincas, se venden á instancia de D. José y D.<sup>a</sup> Bárbara Eugenia Seguí y Rey y demás condueños y no se admitirán posturas inferiores al respectivo valor de la una; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el espediente sobre autorizacion para dichas ventas. Dado en Mahon á veinte y tres de Octubre de mil ochocientos setenta y siete.—José M.<sup>a</sup> Ramirez de Aguilera. Juan Allés. Esno.

## Alcaldía de Mahon.

### ELECCIONES.

En cumplimiento de lo dispuesto por el señor Gobernador de esta Provincia de conformidad con el artículo 102 de la Ley electoral de 20 de Julio y regla 5.<sup>a</sup> de la Real Orden Circular de 9 de Agosto último, queda espuesto al público en los porticos de las Casas Consistoriales de esta ciudad, el Boletín Oficial de esta Provincia número 1674 extraordinario que comprende las listas electorales para Diputados á Cortes rectificadas, á los efectos oportunos.

Mahon 20 Noviembre 1877.—El Alcalde, El Baron de las Arenas.

### CUENTAS MUNICIPALES.

En cumplimiento de lo prevenido en el art. 161 de la ley de 2 de Octubre último, las cuentas municipales del año económico de 1875 á 1876, fijadas definitivamente por el Ayuntamiento, estarán de manifiesto en la Secretaría del mismo, por término de 15 dias á contar desde la publicacion de este anuncio, á fin de que cualquier vecino pueda examinarlas y formular por escrito las observaciones que tenga por conveniente. Mahon 21 Noviembre de 1877.—El Alcalde interino, Pedro Montañez.

# VERDADERA LIQUIDACION.

## EL ÁGUILA DE ORO,

### PLAZA DEL PRINCIPE NÚM. 9.

El dueño de dicho establecimiento pone en conocimiento del público que deseando realizar á la mayor brevedad posible todos los géneros correspondientes al ramo de sombrería, desde hoy se hará una gran rebaja en los precios de los mismos.

### TRASPORTES MARITIMOS POR VAPOR



### MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

Puntualidad, Comodidad y Rapidez con el servicio regular de los magníficos vapores

**La France, Poitou, Savoie, Picardie y Bourgogne,**

que salen de Barcelona

el 17 de cada mes.

Para informes dirigirse á don Juan C. Parpal calle de S. Jorge número 17, Mahon.

## TEATRO.

COMPANÍA DE ÓPERA ITALIANA.

EMPRESA DE GENARO RICCI.

FUNCION PARA EL VIERNES

23 NOVIEMBRE DE 1877.

1.<sup>a</sup> de abono.

3.<sup>a</sup> Serie.

Se pondrá en escena la ópera semi-seria en 3 actos del maestro Donizetti

## LINDA.

PRECIOS.

Palcos platea, 21 rs. vn.—Palcos 1.<sup>a</sup> fila, 32 rs. vn.—Idem 2.<sup>a</sup> fila, 16 rs. vn.—Idem 3.<sup>a</sup> fila, 8 rs. vn.—Butacas, 3 rs. vn.—Entrada general, 2 y medio rs. vn.—Soldados y niños, real y cuartillo.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.